



Les 3C reçoivent deux résistants

publié le 14/05/2014 - mis à jour le 25/06/2019



La classe de 3ème C a achevé son parcours historique sur la France pendant la Seconde guerre mondiale. Les élèves ont eu la possibilité de rencontrer deux anciens résistants. Nous remercions encore Mme Proux d'avoir pu faciliter leur venue.

Témoins de l'effondrement du pays en 1940, Mme Etienne Gallon et Mr Tricot ont présenté leur engagement dans les mouvements de résistance en Normandie et à Paris. Les élèves ont ainsi découvert le refus, les formes de désobéissance et les risques pris par ces citoyens dans une France atomisée et engagée dans une politique de collaboration avec l'occupant. L'arrestation, les conditions de torture et la déportation du mari de Mme Gallon ont énormément marqué les élèves.

La venue de ces deux témoins a été également l'occasion d'une réflexion citoyenne sur les espoirs nés au lendemain de la Libération et la volonté de régénérer la République. Dans un contexte actuel marqué par une progression de l'abstention aux élections, Mme Gallon a relaté les conditions d'exercice du droit de vote des femmes, reconnues enfin comme des citoyennes à part entière. Nos futurs citoyens ont ainsi pu comprendre que le droit de vote pour tous est le résultat de conquêtes. De son côté, Mr Tricot a présenté la volonté de créer une société plus juste et plus solidaire après les souffrances et les pénuries liées à la guerre.

Le récit de ces deux résistants a ainsi pu démontrer aux élèves que la paix en Europe est une conquête de l'histoire. Paix qui reste l'avenir de l'homme face à la guerre et l'intolérance qui ne sont que des violences de la courte durée.

Un article sur Etienne Gallon :

